

28^e dimanche du temps ordinaire	Année C
1 ^{ère} lecture : Rois 5,14-17	Psaume 97
2 ^e lecture : Timothée 2,8-13	Evangile : Luc 17,11-19
29^e dimanche du temps ordinaire	Année C
1 ^{ère} lecture : Exode 17,8-13	Psaume 120
2 ^e lecture : Timothée 3,14-4,2	Evangile : Luc 18,1-8

Site internet :

<https://upnsj.ch/>

UN RETOURNEMENT INTERIEUR

Dix lépreux vont à la rencontre de Jésus.... Tous ensemble : **avec une même souffrance, une même démarche, un même espoir, une même demande, une même obéissance et – une même guérison, et pourtant....**

Un seul des dix lépreux « fait demi-tour » et revient en glorifiant Dieu à pleine voix pour rendre gloire à Dieu pour sa guérison, comprenant ce qui s'est vraiment passé. Sa guérison est en réalité plus qu'une guérison physique puisqu'elle est un signe de l'Amour de Dieu. La confiance du lépreux s'intensifie, sa foi s'approfondit, et c'est à ce moment qu'a lieu une véritable démarche intérieure et spirituelle, un « retournement » intérieur, dans la reconnaissance et l'action de grâce ... Revenir à Jésus et de se jeter à ses pieds, exprime son désir de marcher à sa suite, de vivre la relation au Dieu d'Amour que le Maître propose. **Le vrai miracle ici n'est pas la guérison physique, mais la transformation intérieure de cet homme...**

Lorsque nous sommes confrontés à une situation difficile, lorsque quelqu'un est malade autour de nous, lorsque nous manquons de quelque chose, nous nous tournons vers le Seigneur. Nous passons jour et nuit à implorer son aide. Mais après... combien d'entre nous prendront le temps de dire merci au Seigneur ? Ne retrouvons-nous pas l'attitude des *neuf* autres lépreux souvent chez nous ? Sommes-nous réellement comme le lépreux guéri, qui revient vers Jésus pour remercier et adapter sa vie à la Parole de Dieu ? Ou, sommes-nous comme les neuf autres qui ayant reçu le don de Dieu, restent centrés sur eux-mêmes ?...

L'Evangile de ce dimanche nous apporte un éclairage utile sur la foi, sur la gratitude et la reconnaissance de l'œuvre de Dieu... Mais, pour vivre cet enseignement, nous devons aussi apprendre à dire merci, exprimer de la gratitude, de la reconnaissance dans notre relation avec Dieu. Il s'agit bien de l'intégrer pleinement dans nos vies jour après jour, non seulement pour des cas particuliers, mais dans tous les aspects de nos vies. Nous apprenons ainsi à vivre en quelque sorte comment « se relever » d'une situation éprouvante et ce relèvement aura alors un impact positif sur notre comportement envers les autres. Alors, pourquoi ne pas prendre quelques instants pour faire une pause et méditer sur la bonté de Dieu qui se manifeste chaque jour... « **Relève-toi, va ; ta foi t'a sauvé** ».



Nanda Tagliavini

La vie de nos paroisses



Saint-Jean XXIII

*Les Conseils de la Paroisse de St-Nicolas de Flue
ont la joie de vous inviter au*

***JUBILÉ DES 10 ANS
DE LA CONSÉCRATION
DE L'ÉGLISE ST-JEAN XXIII***

Dimanche 26 octobre 2025 à 11h

Ch. Adolphe-Pasteur 35, Petit-Saconnex

Suivi d'un apéritif convivial et festif

COIN DES ENFANTS

Dix lépreux viennent à la rencontre de Jésus. Ils ont foi en lui. Ils viennent vers lui parce qu'ils ont une demande à lui faire. Ils sont malades et exclus. Ils désirent être guéris et réintroduits dans la communauté. Et nous ? Quand marchons-nous vers Dieu ? Quand tournons-nous notre regard vers LUI ? Est-ce seulement lorsque nous avons une demande à lui faire ? Est-ce les jours de peine et de détresse ?

Pensons-nous à lui dans les moments de joie et de bonheur ?

Les lépreux repartent. En cours de route, ils sont purifiés. Ils poursuivent leur route sans un regard en arrière. Sans doute pensent-ils que, maintenant qu'ils sont guéris, ils n'ont plus besoin de Dieu dans leur vie.

Si Dieu vient à nous exaucer, ressemblons-nous aux neuf lépreux qui, une fois guéris, oublient de dire MERCI, ou ressemblons-nous au lépreux qui revient sur ses pas **pour louer Dieu et rendre grâce ?**



AU FIL DE LA VIE

Nous avons accompagné vers leur dernière demeure :

M. Wilhelm THOMAS le 2 octobre

M. le Dr Raoul DE SEIGNEUX le 8 octobre

Nous les portons dans nos prières ainsi que leurs familles



2025 EST POUR L'ÉGLISE UNE ANNÉE DE JUBILÉ



Les catéchistes n'ont pas été oubliés : une partie des réjouissances à Rome était organisée pour eux.

Catéchiste moi-même, j'ai rejoint avec mon épouse et une dizaine de Genevoises les 40 Vaudois qui partaient en pèlerinage pour l'occasion.

Ce furent trois jours intenses : voyage en train, longues marches dans la ville, bonne

pizza en groupe le soir, généreux soleil et abondantes glaces à la noisette. Mais pas seulement, bien sûr.

Le clou du voyage, pour les pèlerins, était le passage des portes saintes ouvertes dans les 4 grandes basiliques de Rome. À Saint-Pierre, l'Église avait mis les petits plats dans les grands : de la Piazza Pia à la basilique, une allée avait été réservée, permettant aux pèlerins de se rendre en prière vers la porte sainte. Nous avons pu nous joindre à un petit groupe de catholiques mexicains ; grâce à eux, je connais désormais mieux l'Ave Maria en espagnol qu'en français !

L'audience papale a été belle : Léon XIV a pris la parole pour nous encourager à utiliser notre sens de l'intuition - recommandation peu banale. Il a donné en exemple la foule de Milan qui, il y a bien longtemps, a eu l'intuition qu'un jeune homme, de bonne volonté mais sans expérience religieuse, pas même baptisé, méritait d'être choisi comme évêque ; son choix allait être excellent.

Le pape ajoutait : « Pressentir est une manière d'espérer, ne l'oublions pas ! C'est aussi de cette façon que Dieu fait avancer son Église, en lui montrant de nouveaux chemins ».

C'est promis : désormais je ne raterai plus un jubilé de l'Église.

Le prochain, dès 2050 !

Yves

MESSES EN UP

La Semaine :

Mardi 8h30 St-Jean XXIII
Mardi 18h30 St-Antoine
Mercredi 18h30 St-Hippolyte
Jeudi 8h30 St-Antoine
Vendredi 8h30 St-Antoine

Samedi :

17h00 St-Antoine

Dimanche :

9h30 St-Hippolyte
10h00 St-Antoine
11h00 St-Jean XXIII

CONFESSIONS

TEMPS D'ADORATION

St-Antoine : mardi de 17h45 à 18h15
St-Hippolyte : mercredi de 19h à 19h30
St-Jean XXIII : 1^{er} jeudi du mois
de 18h à 19h
St-Antoine : vendredi de 9h à 9h30

CHAPELET

St-Antoine : jeudi à 9h
St-Antoine : vendredi à 9h30

COORDONNÉES DES MEMBRES DE L'EQUIPE PASTORALE

Abbé Kamil Iwanowski, 077 508 68 47, upnsj.kamil.iwanowski@gmail.com

Abbé Roland Kima, 077 814 51 05, roland.kima@cath-ge.ch

Père Kurian Poochavalel, 079 768 16 49, pkurian@hotmail.com

Catherine Gachet, 077 433 81 18, catherine.gachet@cath-ge.ch, catéchèse

Fabienne Veil, 078 708 42 24, fabienne.veil@cath-ge.ch, catéchèse

Francette Devallières, devallieres.fc@gmail.com, site internet

Catherine Lachavanne, lachavannecatherine@gmail.com, feuille dominicale

COORDONNÉES ET HORAIRES DES SECRÉTARIATS

Paroisse St-Antoine de Padoue

Rue Schaub 17, 1202 Genève

Tél : 022 733 44 48

st-antoine@cath-ge.ch

Mardi 7h30-12h

Jeudi 7h30-13h

Vendredi 7h30-13h30

Secrétaire : Stéphanie Decorzant

Paroisse Ste-Jeanne de Chantal

ste-jeanne@cath-ge.ch

Tél : 022 344 29 10

Paroisse St-Hippolyte

Rte de Ferney 165

1218 Le Grand-Saconnex

Tél : 022 798 80 86

grand-saconnex@cath-ge.ch

Lundi : 9h-11h

Mardi, vendredi : 14h30-17h30

Secrétaire : Valeria Prat

Paroisse St-Nicolas de Flue

Eglise St-Jean XXIII

Ch. A-Pasteur 35, 1209 Genève

Tél : 022 734 07 53

st-nicolas@cath-ge.ch

Mardi : 10h-14h (accueil), 15h-18h

Jeudi : 16h30-18h30

Vendredi : 15h30-18h30

Secrétaire : Catherine Lachavanne